

Antrag Nr. 25-F-22-0076

FDP, CDU

Betreff:

Dauerhafte Öffnung der Rechtsabbiegemöglichkeit am Landeshaus
- Antrag der Fraktionen FDP und CDU vom 20.08.2025 -

Antragstext:

Seit der Einführung der sog. „Umweltspur“ im Jahr 2020 ist ein Abbiegen vom 1. Ring auf die Biebricher Allee über die Straße „Am Landeshaus“ aus der Richtung Dürerplatz kommend nicht mehr möglich, was zu erheblichem Stau und zusätzlichen Verkehrs- und Umweltbelastungen führt.

Nach dem neuerlichen Wasserrohrbruch auf dem 1. Ring war es nun kurzfristig möglich die entsprechende Rechtsabbiegemöglichkeit zu öffnen und damit Verkehrs- und Umweltbelastungen erheblich zu reduzieren. Diese Maßnahme wurde bislang von der Linkskooperation abgelehnt und stattdessen eine umfassende und kostspielige Untersuchung verschiedener Möglichkeiten beauftragt. Durch die nun vorgenommene Regelung ist ersichtlich geworden, dass die Öffnung des Rechtsabbiegers am Landeshaus unproblematisch und kurzfristig realisiert werden kann. Dabei sollte es bleiben.

Der Ausschuss für Mobilität möge beschließen:

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

1. Beschluss Nr. 0026 des Ausschusses für Mobilität vom 20.03.2025 wird aufgehoben.
2. Der Ausschuss für Mobilität und die Stadtverordnetenversammlung sprechen sich für die Beibehaltung der nun geöffneten Rechtsabbiegemöglichkeit am Landeshaus durch Verkürzung der sog. Umweltspur an dieser Stelle aus.
3. Der Magistrat wird um Umsetzung des Punktes 2. gebeten.

Wiesbaden, 20.08.2025

Alexander Winkelmann
Fachsprecher für Mobilität

Jeanette-Christine Wild
Fraktionsgeschäftsführerin

Marc Dahlen
Fachsprecher für Mobilität

Daniel Velte
Fraktionsreferent